

CEEPAC REALIZA FORO DEMOCRACIA DIGITAL: HERRAMIENTAS PARA UNA CIUDADANÍA INFORMADA.

21/10/2022

CEEPAC REALIZA FORO DEMOCRACIA DIGITAL: HERRAMIENTAS PARA UNA CIUDADANÍA INFORMADA.

El Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana, organizó el Foro Democracia Digital: Herramientas para una ciudadanía informada, con el objetivo de presentar herramientas que desde las instituciones electorales sean implementadas para combatir la difusión de información falsa, con el propósito de desinformar o engañar a las personas para influir en sus decisiones, inclusive, para ejercer violencia política por razón de género en contra de mujeres candidatas, esta actividad se desarrolló en conjunto con Red Cívica MX, que es una Red Nacional de Educación Cívica de los Organismos Públicos Locales Electorales y de la Sociedad

La primera exposición del panel estuvo a cargo de Roberto Heycher Cardiel Soto, Director Ejecutivo de Educación Cívica del Instituto Nacional Electoral y la segunda exposición a cargo de María del Mar Trejo Pérez Consejera Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Yucatán (IEPAC).

La presidenta del CEEPAC Paloma Blanco destacó que “la tecnología digital que concebimos en un primer momento como una aliada importante para la innovación política ciudadana por su potencial por democratizar los debates, construir ciudadanía líder, para abrir gobiernos, transparentar procesos, hoy a través de casos emblemáticos, en materia electoral se ha transformado en un instrumento de control que se traduce en desinformación, en violencia política digital y en polarización”.

En su intervención el Roberto Heycher Cardiel Soto expuso la herramienta de comunicación y protocolo de acción y análisis denominado CERTEZA, que utiliza el INE para la revisión de contenidos, que permiten combatir la desinformación en flujos de tiempo muy corto de temas como noticias falsas, delitos electorales, actos de violencia, problemas de organización, con los planes de CERTEZA se manejan acciones en comunicación preventivas y reactivas, en su intervención la Consejera Electoral, Graciela Díaz Vázquez acotó la importancia que tienen las instituciones para trabajar en estos medios y espacios, con relevancia y pertinencia.

En su exposición María del Mar Trejo Pérez, presentó la herramienta que utilizó el Instituto Electoral de Yucatán para atacar noticias falsas, llamada PACTO CÍVICO DIGITAL, en la que se emplean tres acciones: la creación de un protocolo de manejo de crisis para desmentir fake news, elaborar un manual de procedimientos y promover e implementar un Pacto cívico digital para la creación de conciencia cívica.



La Consejera Electoral, Zelandia Bórquez Estrada, señaló que con estas herramientas se combate la desinformación, con la del INE se combate la violencia en general y la del Instituto Electoral de Yucatán se complementó atendiendo también la de violencia política en razón de género, reconociendo que son ejercicios que deben replicarse y adaptarse en los demás organismos electorales de las entidades federativas con sus contextos específicos.